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ATA DA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO 
ORDINÁRIA DO COMITÊ DE BACIA 
HIDROGRÁFICA DO RIO TARUMÃ - 
AÇU, REALIZADA EM QUATORZE DE 
JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 

Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte três, de 09 às 12h, no Flutuante 1 

SupAmazonas, foi realizada a 15ª reunião ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio 2 

Tarumã-Açu - CBHTA, onde se discutiu a seguinte pauta: 1. Informes; 2. Leitura e Aprovação 3 

da ATA da 14ª Reunião Ordinária, ocorrida em 15 de março de 2023; 3. Mapeamento dos 4 

igarapés contribuintes da bacia do rio Tarumã-Açu; 4. XXV ENCOB 2023 comissão 5 

#Falacomitês; 5. Plano de Bacia Hidrográficas do rio Tarumã-Açu; 6. Informes em gerais; 7. O 6 

que houver. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Jadson Pinho Maciel (REMANDA 7 

AMBIENTAL); Joanne Régis (EMBRAPA); Rosangela Santos dos Reis Lima (EMBRAPA); 8 

Gleicinara Oliveira dos Santos (RECOFARMA); Lucas Mendes Caetano (SEMA); Giovanna 9 

(AMAZONASTUR); Emmanuelle Pompolha (AMAZONASTUR); Ana Karoline Santos Rocha 10 

(SOLAR); Mirley da Fonseca Kawamura (INCRA); Estefania Souza Silva (INCRA); Maria 11 

Luciana O. da Silva (SEMED); Jesse Rodrigues dos Santos(SUFRAMA); Marcio Pinheiro 12 

(SEPROR); Jó Fernandes Farah (ONG MATA VIVA); Luís Ricardo Matheus Bartholo (IPAAM); 13 

Tannia Mattos (AGUAS DE MANAUS); Samuel Ferreira Guedes (AGUAS DE MANAUS);  14 

Instituições ausentes justificaram ausência. O Presidente do Comitê, Jadson Pinho Maciel 15 

(REMADA AMBIENTAL), iniciou a reunião apresentando a pauta 1. Informes: Comunicou a 16 

migração das metas que faziam parte do PROCOMITÊS para o PROGESTÃO. Ainda nesse 17 

tópico, relembrou que as reuniões do Comitê não estão sendo realizadas no auditório da SEMA 18 

Após isso, passou para a próxima pauta 2. Leitura e aprovação da Ata da 12ª R.O, 19 

posteriormente submetida à plenária, não houveram objeções, resultando na aprovação por 20 

unanimidade. O Presidente do Comitê, Jadson Pinho Maciel (REMADA AMBIENTAL), 21 

prosseguiu para o item 3. Mapeamento dos igarapés contribuintes da bacia do rio Tarumã-22 

Açu, pauta sugerida pelo vice-secretário Jó Fará, onde o mesmo passa a ter a palavra, reforça 23 

a dificuldade que é dar visibilidade ao igarapé e aos riscos que ele tem corrido sendo um dos 24 

últimos que não é poluído na cidade de Manaus, enfatiza que esta dificuldade está relacionada 25 

ao não retorno político, uma vez que fazer algo para proteção não garante votos. O igarapé em 26 

questão é o Agua Branca, que possui uma página nas redes sociais exclusivamente sua e que 27 
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tem em torno de cinco (5) a seis (6) mil seguidores, além do mais o igarapé já possui quatro 28 

(4) pesquisas universitárias e é o único que possui a microbacia desenha com ajuda de 29 

satélites e publicadas, com isso torna-se possível atrair minimamente a atenção à ele. Jó 30 

aborda as atividades de educação ambiental realizadas no igarapé, que contam com parceria 31 

da Secretaria de Educação – SEDUC, no entanto, ainda há uma dificuldade em relação ao 32 

transporte, pois a SEDUC ainda não possui. No igarapé há os equipamentos de proteção 33 

individual (EPI) para que os alunos possam adentrar, realizam um pequeno lanche e atividades 34 

de pintura com tintas, ao finalizar sua fala, O Presidente do Comitê, Jadson Pinho Maciel 35 

(REMADA AMBIENTAL), iniciou o item 4. XXV ENCOB 2023 comissão #Falacomitês, que 36 

será realizado no Rio Grande do Sul – Natal, nos dias 21 a 25 de agosto, é o maior evento da 37 

América Latina que trata sobre os comitês do Brasil, serão quatro dias com representantes de 38 

234 comitês reunidos. Jadson Pinho Maciel (REMADA AMBIENTAL) participou da última 39 

reunião do Fórum Nacional de Comitês, realizada em Porto Alegre, onde foi escolhido para 40 

fazer parte da comissão do #falacomitês, um estúdio no centro do evento aberto para entrevista 41 

no formato de podcast. O objetivo é dialogar com os participantes do evento, sejam ele 42 

presidentes de comitês, usuários de agua, celebridades e até mesmo prefeitos. Avançou para 43 

o último item 7. O que houver, nesse momento foi sugerido a criação de um documento para 44 

tratar sobre como iria acontecer o processo de notificação da retirada das estruturas flutuantes 45 

do Tarumã-Açu com o secretário da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade 46 

– SEMMAS conforme a sua agenda. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi finalizada onde 47 

eu, Jadson Pinho Maciel, Presidente (2022-2024) do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio 48 

Tarumã-Açu - CBHTA, lavrei a presente Ata que será referenciada pelos signatários da lista 49 

em anexo. 50 
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JADSON PINHO MACIEL 57 

Presidente do Comitê de Bacia do rio Tarumã-Açu58 



 

 

LISTA DE PRESENÇA



 

 

 


